

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Setelah penyusun menjabarkan dan menganalisis skripsi ini maka, penyusun dapat mengambil kesimpulan sebagai berikut :

1. Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan pada mahasiswa program studi ekonomi syariah IAIN kediri angkatan tahun 2013 aktivitas yang dominan dilakukan mahasiswa adalah aktivitas pencarian informasi dan kesenangan untuk menghilangkan kejenuhan dan mengisi waktu luang yang tanpa disadari mereka menggunakan internet secara berlebihan dan biaya yang dikeluarkan juga menjadi banyak. Penggunaan internet mereka dipengaruhi oleh besarnya penghasilan yang didapat, gaya hidup yang selalu mengikuti perkembangan jaman, serta lingkungan sekitar.
2. Perilaku mahasiswa jika ditinjau dari prinsip konsumsi islam dapat diketahui bahwa pengetahuan mahasiswa ekonomi syariah angkatan tahun 2013 tentang konsumsi islam sangatlah bagus. Mereka dapat menyampaikan argumen sesuai dengan konsep konsumsi islam berdasarkan teori pembelajaran yang pernah diterima. Namun penggunaan internet yang kurang memperhatikan manfaat seperti lebih banyak digunakan untuk bermain game online dibandingkan untuk belajar serta pengeluaran yang belum sesuai dengan pemasukan sering kali belum sesuai dengan prinsip syariah dan prinsip kuantitas sesuai QS. Al-An'am:162 tentang tujuan utama konsumsi dan QS. Al-furqan:67 tentang larangan *israf* (boros dan

berlebih-lebihan). Meskipun begitu perilaku konsumsi mahasiswa dalam penggunaan internet sudah sesuai dengan prinsip prioritas yakni memperhatikan urutan kepentingan mana yang harus didahulukan dan prinsip moralitas.

B. Saran

Peneliti memiliki saran terhadap perilaku konsumen dalam hal ini adalah mahasiswa IAIN Kediri Program Studi Ekonomi Syariah dalam penggunaan internet sebagai berikut :

1. Karena mahasiswa Program Studi Ekonomi Syariah IAIN Kediri merupakan representasi konsumen muslim Indonesia. Maka, dalam hal konsumsi seharusnya kebutuhan dan agama menjadi faktor dominan dalam melakukan konsumsi sehari-hari.
2. Perlunya mempertimbangkan aktivitas yang dilakukan saat berinternet agar tidak cenderung ke arah yang negatif dan juga perilaku yang boros.

Bagi mahasiswa ekonomi syariah IAIN Kediri angkatan tahun 2013 dan mahasiswa-mahasiswa lainnya yang belum menerapkan konsep konsumsi dalam islam secara keseluruhan diharapkan agar lebih memperhatikan lagi perilaku konsumsinya sesuai dengan apa yang mereka dapatkan di bangku perkuliahan program studi ekonomi syariah.